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кораБлино. Районная Дума на должность 
главы администрации района сроком на 5 лет 
назначила Нину Объедкову. До этого Нина Кон-
стантиновна долгое время работала заместите-
лем главы Александро-Невской райадминистра-
ции. Выступая перед кораблинскими депутатами, 
министр по делам территорий и информационной 
политике области Анна Рослякова отметила, что 
только совместная конструктивная работа ор-
ганов власти позволит сделать муниципалитету 
прорывные шаги.

СаСово. Райцентр с рабочим визитом посетил 
главный федеральный инспектор по Рязанской 
области аппарата Полномочного представителя 
Президента Российской Федерации в Централь-
ном федеральном округе Сергей Яковлев. Вместе 
с главой городской администрации Евгенией Руб-
цовой он побывал в средней общеобразователь-
ной школе № 106, посетил кабинеты математики, 
информатики, столовую, спортивный зал и другие 
помещения школы. На капитальный ремонт шко-
лы было выделено более 33 миллионов рублей 
из резервного фонда Президента РФ. Были от-
ремонтированы все помещения, здание началь-
ной школы, коньковая кровля и мягкая кровля над 
спортзалом, входная группа и фасад, заменена 
электропроводка, пожарная сигнализация, уста-
новлено речевое оповещение на случай ЧС, бла-
гоустроена школьная территория. Сергей Яков-
лев отметил, что работы выполнены качественно, 
в соответствии с требованиями ГОСТа.

уХолово. В райцентре прошло собрание 
граждан, посвященное участию в программе 
поддержки местных инициатив. Провели его за-
меститель главы района Сергей Сумин и муници-
пальный архитектор Анна Каманина. Присутству-
ющие на сходе жители единогласно поддержали 
предложенную их земляками инициативу благо-
устройства центральной площади Ухолова и вы-
брали группу лиц, которая будет контролировать 
ход работ. На реализацию этого проекта плани-
руется потратить около 2 миллионов рублей. 75% 
из них – средства областного бюджета, 15% – 
средства бюджета городского поселения и по 
5% – средства юридических и физических лиц.

ряЖСк. В селе Марчуки-2 возрождается школь-
ный сад, появившийся здесь еще в 1950-х годах, 
а потом пришедший в запустение: кругом валя-
лись сухие деревья, по аллеям тянулись колеи 
от машин. На субботники выходили десятки че-
ловек: пенсионеры, работники почтовой связи, 
библиотеки, клуба, школьники. Очищено более 
половины площади, и только из-за снега работы 
прекратились. Планов на весну по благоустройс-
тву сада много: посадить аллею берез, сделать 
лавочки для отдыха, разбить цветники, повесить 
кормушки для птиц.

***
В Ряжском краеведческом музее открыта персо-
нальная выставка «Уходящая натура» известного 
в районе художника Виктора Дмитриева. На вы-
ставке представлены живописные и графические 
работы, созданные автором в разные годы жизни. 
Когда Виктор Алексеевич в середине 80-х при-
ехал в Ряжск, он как специалист высокого уровня 
оказался очень востребованным. Его стараниями 
преобразились районный Дом культуры, инфор-
мационные стенды в городе. 

путятино. В районном Доме культуры прошла 
игра КВН, где состязались команды волонтеров 
«серебряного» возраста: «Территория добра» 
(р.п. Шилово) и «Прометей» (с. Путятино). По ее 
итогам дипломами I степени и призами были на-
граждены оба коллектива, так как они набрали 
одинаковое количество баллов. 

новоСти районов

Первые 
сюрпризы  
под елку

подарили рязанцам участники 
фестиваля «Окские сезоны»
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«Ты позаботишься,  
чтобы не все пути добра были закрыты»
СЕГОДНЯ 100 лЕТ СО ДНЯ РОжДЕНиЯ АлЕКСАНДРА иСАЕВиЧА СОлжЕНиЦыНА

В еликий писатель и нобелевский лау-
реат александр исаевич Солженицын 

прожил в рязани 12 лет, которые позже 
назвал счастливыми. 

Последний раз приезжал в наш город в ок-
тябре 1994 года и пробыл четыре дня. Произ-
ведения Солженицына вернулись в Россию еще 
раньше. Некоторые издания, правда, уцелели и 
в годы гонений на него. В горьковской библи-
отеке не побоялись сохранить журнал «Новый 
мир» с публикацией «Одного дня Ивана Денисо-
вича». Там же в свое время не пустили под пресс 
пластинки с записями концертов Ростроповича, 
близкого друга Александра Исаевича, протянув-
шего ему руку помощи и вынужденного эмигри-
ровать на Запад после государственной кары за 
свой поступок.

В конце 80-х – начале 90-х в Рязани начинают 
пробиваться первые ростки солженицыноведе-
ния. Появляются статьи в местной прессе. Первое 
крупное исследование «Александр Солженицын 
в Рязани. Литературная хроника» опубликовал в 
1998 году литературовед Игорь Гаврилов. Книгу 
с дарственной надписью автора как большое со-
кровище показал мне при встрече Владимир Кры-
лов, председатель Рязанского солженицынского 
общества, когда мы встретились с ним на Урицко-
го, 17. В этом доме, в угловой квартире на первом 
этаже, с 1957 по 1965 годы жил Александр Иса-
евич. Мы задумали с ним пройти по маршруту, 
который условно можно назвать «Малое Солже-
ницынское кольцо». Оно примерно полкиломет-
ра в диаметре, что делает его почти идеальной 
пешеходной туристической тропой – от Дома на 
Урицкого мимо второй квартиры Солженицына 
на проезде Яблочкова, 1, далее через сквер име-
ни Уткина – на улицу Циолковского, к Рязанскому 
колледжу электроники. Все эти места буквально 
дышат памятью о писателе.

Яблонька во дворе дома на Урицкого обнесе-
на забором, мемориальная табличка извещает, 
что под ней Александр Исаевич работал над по-
вестью «Один день Ивана Денисовича». Помню, 
как гостья из Китая, приехавшая две недели на-
зад в Рязань на международную конференцию по 

наследию Солженицына, восторженно говорила 
журналистам: «Фантастика! Я и представить не 
могла, что на этой земле создавалась такая вели-
кая книга, как «Архипелаг ГУЛАГ», и «Иван Дени-
сович» писался тоже здесь! В Китае они приобре-
тают все большую известность – не только среди 
филологов-русистов, но и в среде интеллигенции, 
простого народа». Но больше поразила доцента 
Фунданьского университета Ли Синьмэй героиня 
другого рассказа Солженицына – Матрена Васи-
льевна Захарова. Реальный человек, у которого 
квартировал Александр Исаевич, учительствуя в 
поселке Мезиновский Владимирской области. С 
нее и началось погружение китайского доктора 
филологических наук в мир произведений рус-
ского классика.

А я вспомнил, как вместе с Владимиром Кры-
ловым мы путешествовали по местам рассказа 
«Матренин двор», как неприглядно выглядели 
местные деревеньки, где прекратила действо-
вать торфодобыча и люди остались без работы. 
Стелился дым от горящих полей, в колодцах сто-
яла мутная вода. Русло речки Караслицы больше 
напоминало небольшую канавку. А когда-то ее 
чистые воды вдохновили Солженицына на напи-
сание одной из своих «Крохоток» – «В поверхнос-
ти быстрого потока не различить отражений ни 
близких, ни далеких…» 

Точку в рассказе «Матренин двор» Александр 
Солженицын поставил в Рязани. Мир русской де-
ревни он не идеализировал, знал ее изнутри. Пи-
сал о том, как поступили с Матреной ее же оборо-
тистые земляки, и за всем этим повествованием 
мне слышался голос русского интеллигента, ко-
торому так неловко и стыдно наблюдать эту дере-
венскую хитрость и хваткость, проникшие после 
революции во все отношения нашей жизни. Но 
писал без злобы и осуждения, отстраненно, пони-
мая, что мир на Матренах держится, а не на уш-
лых Фадеях, ищущих, где что плохо лежит.

На сайте «Рязанских ведомостей» в рубрике 
«Видео РВ» можно совершить экскурсию  

по некоторым солженицынским местам в Рязани.

/ ЮБилей, стр. 3 Ф
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Полезные знания
рязанцы написали правовой диктант

В стране правовой диктант про-
водится во второй раз. В этом году в 
нем принимали участие все регионы 
России, и посвящался он 25-летию 
Конституции Российской Федерации. 
В числе организаторов – Московский 
государственный юридический универ-
ситет имени О.Е. Кутафина, Уполно-
моченный по правам предпринимате-
лей в РФ и Агентство стратегических 
инициатив. 

В Рязани диктант писали на четы-
рех площадках – в Академии ФСиН 
России, библиотеке имени Горького, 
на юридическом факультете РГУ имени 
С.А. Есенина и в Рязанском институте 
развития образования. 

– На нашей площадке собрались 
50 человек, – говорит ректор РиРО 

Андрей Кашаев. – В диктанте было 
30 тестовых заданий на знание юри-
дических понятий и терминов, основ 
Конституции РФ, отдельных отраслей 
права. Диктант проводится с целью 
оценки уровня правовой грамотности 
населения. Прежде чем решиться на 
подобные испытания, люди готовились, 
штудировали законы и кодексы РФ и 
многое узнали. Наверняка нашлись и 
те, кто предварительно проверил свои 
знания. Портал, где были выложены 
задания, начал работать 3 декабря. 
Я думаю, что участие в диктанте будет 
способствовать повышению мотивации 
различных слоев населения к изучению 
права, знание которого – неотъем-
лемая составляющая образованного 
человека. 

В Рязанском институте развития об-
разования на вопросы теста отвечали 
семиклассники. Ответы были даны, ско-
рее, по наитию, ведь основы права они 
только начали изучать. Проверила свои 
знания и заместитель председателя 
правительства Рязанской области ла-
риса Крохалева. лариса Анатольевна 
отметила, что над некоторыми вопро-
сами ей пришлось призадуматься.

Правовые знания рязанцев про-
верят в Москве. В прошлом году 70 
процентов граждан России написали 
правовой диктант неудовлетворитель-
но. Результаты 2018 года будут извест-
ны после 15 декабря. Каждый участник 
получит именной сертификат. 

Вячеслав АстафьевФ
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В региональной обществен-
ной приемной предсе-

дателя партии «Единая Рос-
сия» Д.А. Медведева прошла 
встреча губернатора Николая 
Любимова с секретарями пер-
вичных отделений партии в 
городе Рязани. Разговор был 
посвящен итогам XVIII съезда 
партии, прошедшего 7-8 де-
кабря в Москве. 

Рязанский регион на съезде 
представляла большая делегация 
во главе с секретарем региональ-
ного отделения «ЕР», председате-
лем Рязанской областной Думы Ар-
кадием Фоминым и губернатором 
Николаем Любимовым. При этом 
первый по итогам съезда сохра-
нил членство в генеральном совете 
партии, а второй – вошел в состав 
высшего совета. 

Как подчеркнул Николай Лю-
бимов, это масштабное политичес-
кое событие, по сути, подвело ито-
ги 2018 года и определило векто-
ры развития страны на ближайшее 
будущее. Участие в съезде приняли 

Президент страны Владимир Путин 
и председатель «Единой России» 
Дмитрий Медведев. Съезд принял 
ряд важных решений, прежде все-
го, изменения в устав партии, каса-
ющиеся этических норм, основных 
принципов деятельности «ЕР». В час-
тности, речь шла об ответственнос-
ти депутатов перед избирателями за 
свои обещания и поступки. 

Другой важной темой стали на-
циональные проекты. «Обсуждался 
формат участия регионов в реали-
зации национальных проектов по 
указу Президента, формат нашего 
взаимодействия на этапе формиро-
вания паспортов проектов», – сооб-
щил Николай Любимов. Глава реги-
она отметил, что особое внимание 
было уделено парламентскому кон-
тролю: им должна сопровождать-
ся реализация всех национальных 
проектов. «Парламентский и пар-
тийный контроль – это, однознач-
но, то, что поможет в реализации 
национальных проектов. Под них 
сейчас формируется большая ресур-
сная база. Рязанская область полу-
чит в 2019 году почти на 40 процен-

тов федеральных средств больше, 
чем получала в текущем году. Пар-
тийный контроль позволит вовремя 
исправлять недочеты, корректиро-
вать «дорожные карты». Поэтому 
я хотел бы попросить вас принять 
активное участие в этой работе», 
– обратился к однопартийцам Ни-
колай Любимов. Сами механизмы 
действенного депутатского контро-
ля в регионе еще предстоит разра-
ботать, добавил губернатор.

Участие в беседе принял и ли-
дер рязанских «единороссов» Ар-
кадий Фомин. Он, в свою очередь, 
рассказал об одной из дискуссион-
ных площадок съезда – «Обновле-
ние», на которой работал. На ней 
было принято решение о создании 
идеологической преамбулы к ус-
таву партии. «Мы поддерживаем 
это решение. Мы давно работаем 
в регионе и понимаем, что идео-
логия партии – это развитие нашей 
страны. Участники съезда предло-
жили внести в устав три ключевых 
принципа: благополучие человека, 
единство и суверенитет страны, ли-
дерство и развитие России», – пе-
речислил Аркадий Фомин.

В числе других значимых тем, 
прозвучавших на съезде, Николай 
Любимов и Аркадий Фомин на-
звали максимальную открытость 
«Единой России» для новых идей 
и новых людей. Этот принцип дол-
жен лежать в основе партийной ра-
боты. Другое новшество – решение 
о проведении конкурса социально 
значимых проектов среди первич-
ных отделений партии. Грантовая 
поддержка, по мнению руководс-
тва «ЕР», позволит повысить роль 
«первичек» и решать проблемы 
конкретных территорий.

Татьяна Корзунина

Больше открытости  
и ответственности
Об итОгах съезда «единОй РОссии» Рассказали егО участники

П остановки в сотруд-
ничестве с зару-

бежными деятелями ис-
кусств, образовательные 
встречи, большие и ма-
ленькие праздники, фес-
тивали, годовщины… Это 
далеко не полный список 
событий Года театра в 
Рязанской области. 

В преддверии этих насы-
щенных месяцев в Рязанс-
ком театре кукол состоялась 
пресс-конференция, которую 
провели губернатор региона 
Николай Любимов, дирек-
тор театра кукол и председа-
тель областного отделения 
Союза театральных деятелей 
РФ Константин Кириллов и 
министр культуры и туриз-
ма области Виталий Попов. 

О творческих планах на год 
рассказывали руководители 
всех четырех театров Ряза-
ни – Валерий Шадский (Ря-
занский театр кукол), Марина 
Чернышова (Рязанский музы-
кальный театр), Семен Греч-
ко (Рязанский театр драмы) 
и Марина Есенина (Театр на 
Соборной).

«У нас богатая театраль-
ная традиция, и я уверен, что 
в следующем году мы смо-
жем показать лучшие нара-
ботки, – подчеркнул Николай 
Любимов. – У каждого из на-
ших театров свой стиль и ат-
мосфера, которые они проде-
монстрируют в премьерных 
постановках, на фестивалях 
и гастролях. Ярким событием 
станет и II Международный 
форум древних городов, цен-

тральная тема которого – те-
атральное искусство. А чтобы 
все запланированное прошло 
успешно, театральным кол-
лективам материально по-
могут развиваться». Виталий 
Попов добавил, что в течение 
года труппы рязанских теат-
ров будут выезжать в районы, 
а местные любительские и 
профессиональные коллекти-
вы проведут свои праздники 
для земляков. Материально-
техническая база театров ре-
гиона будет обновляться.

В Рязани не пройдет и ме-
сяца без громких премьер и 
памятных дат в истории те-
атра. Все профессиональные 
коллективы подарят публи-
ке премьеры, основанные на 
мировых шедеврах драма-
тургии. Например, Театр на 

Соборной познакомит юных 
зрителей с собственной вер-
сией «Ромео и Джульетты». 
Музыкальный театр покажет 
оперетту «Летучая мышь» И. 
Штрауса и другие взрослые и 
семейные спектакли, а также 
отпразднует свое 15-летие. У 
театра кукол минимум два 
крупных события – 70-летие 
художественного руководи-
теля Валерия Шадского и 30-
летие международного фес-
тиваля «Рязанские смотри-
ны». Продолжится и давнее 
сотрудничество коллектива с 
белорусскими постановщика-
ми. Самые грандиозные пла-
ны – у театра драмы: помимо 
расширенных «Свиданий на 
Театральной», которые про-
длятся 10 дней, и больших 
гастролей по России и Бело-
руссии, труппа подарит зри-
телям девять премьер. Сре-
ди них – работы, созданные 
вместе с коллегами из Италии 
и Германии.

Год театра в Рязанской 
области стартует 13 декабря. 
Областное отделение Союза 
театральных деятелей сдела-
ет коллегам свой подарок и 
выпустит книгу, посвящен-
ную истории театров облас-
ти. А подвести промежуточ-
ные итоги года и обменяться 
опытом профессионалы и лю-
бители театрального искус-
ства смогут летом на II Меж-
дународном форуме древних 
городов.

Татьяна Клемешева

Светлана Смирнова, 
медсестра:

– театр должен быть понятен зрите-
лю и оставаться по большей части 
классическим, чтобы людям это нра-
вилось. Я, например, очень люблю 
оперетты и каждый раз хожу на них 
с большим удовольствием.

Владимир Иванов, 
пенсионер:

– на мой взгляд, театральное искус-
ство может быть разным. интересно 
посмотреть и на классические пос-
тановки, и на что-то современное. 
Важно, чтобы спектакли были понят-
ны зрителю.

Никита Фролов, 
студент:

– Я считаю, что театр должен оста-
ваться классическим. необходимо со-
хранять отработанную годами систе-
му станиславского и правильно рас-
ставлять акценты. не понимаю, когда 
в спектакле режиссер делает упор на 
оригинальность, а не на доступность.

Татьяна Рыбакова, 
специалист по сервису:

– Мне больше нравится классический 
театр с красивыми костюмами и хоро-
шей актерской игрой. странно выгля-
дит, когда приходишь на «гамлета», а 
главный герой в джинсах. Можно, ко-
нечно, добавить интерактив со зрителя-
ми, но только в детские постановки.

Глас народа / Каким должен быть современный театр?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено по материалам  
сайта правительства области

Единая команда
на XVIII съезде «Единой России» губернатор Рязанской области николай Любимов 
избран в высший совет партии.

на пленарном заседании съезда выступил Президент РФ Владимир Путин. 
глава государства подчеркнул, что программа развития страны в концентриро-
ванном виде изложена в указе от мая этого года, затем развернута в националь-
ных проектах. «Очень важный аспект – региональный, потому что основная ра-
бота должна быть проведена в регионах Российской Федерации. без поддержки 
«единой России» на региональном и даже на муниципальном уровне успеха не 
будет. Мы должны это понять, осознать и действовать как единая команда, ис-
ходя из общих целей и задач», – подчеркнул Президент РФ. на съезде николай 
любимов представил опыт Рязанской области в части повышения динамики эко-
номического развития, отметив высокие темпы роста инвестиций. глава региона 
заявил о необходимости партийного контроля за реализацией нацпроектов. «Эти 
программы предусматривают повышение качества жизни людей и обязательно 
должны быть выполнены в срок», – сказал губернатор. 

на XVIII съезде губернатор Рязанской области николай любимов был избран 
в высший совет партии. депутат госдумы РФ от Рязанской области, председатель 
комитета по бюджету и налогам андрей Макаров вошел в президиум генераль-
ного совета «единой России».

ПРЕдПРиниматЕЛьский Рост
молодых бизнесменов поддерживает государство

В Рязани прошел VI областной форум «Молодежь и малый бизнес». От имени 
губернатора николая любимова собравшихся приветствовал заместитель пред-
седателя правительства региона Роман Петряев.

В форуме приняли участие заместитель министра промышленности и экономи-
ческого развития области нина соломонова, уполномоченный по правам чело-
века в регионе наталья епихина, молодые предприниматели, рязанцы, планирую-
щие открыть свое дело, студенты. Выступая перед собравшимися, Роман Петряев 
отметил, что в регионе уделяется большое внимание вопросам развития малого 
бизнеса, создана необходимая инфраструктура поддержки. на протяжении девяти 
лет в области реализуется программа «ты – предприниматель», в которой приняли 
участие порядка 8000 человек. Многие из них открыли и развивают собственное 
дело. «Мы и в дальнейшем будем поддерживать малый бизнес для того, чтобы пред-
приниматели могли продвигать свои идеи, развиваться, способствуя укреплению 
экономики региона и повышению качества жизни людей», – сказал Роман Петря-
ев. Он также отметил, что дополнительный импульс развитию малого и среднего 
бизнеса даст реализация профильного национального проекта. 

Форум «Молодежь и малый бизнес» проводится при поддержке Минэконом-
развития России, Федерального агентства по делам молодежи и правительства 
Рязанской области. В Рязани прошли пленарная сессия, заседания «круглых сто-
лов» и мастер-классы. Обсуждались вопросы, касающиеся эффективного продви-
жения бизнес-проектов, развития социального предпринимательства, укрепления 
наставничества, реализации программы «ты – предприниматель» и ряд других. 
своим профессиональным опытом и рекомендациями с участниками форума по-
делились федеральные и региональные бизнес-тренеры. 

ВоПРосы госудаРстВЕнной 
Важности
о противодействии коррупции рязанцы  
вели разговор в областной нотариальной палате

конференция на тему «Противодействие коррупции: 
правовое обеспечение и антикоррупционные стандар-
ты поведения» состоялась в канун Международного дня 
борьбы с коррупцией. ее провел начальник управле-
ния Минюста России по Рязанской области Олег се-
востьянов. 

– Объем взяток в мире, по оценкам ООн, до-
стигает 1 триллиона долларов в год, – говорит Олег 
Владимирович. – Общая потеря мировой экономики 
составляет 2,6 триллиона долларов в связи с кор-
рупционной деятельностью. В Международный день 
борьбы с коррупцией проходят встречи, конферен-
ции, семинары как во всемирном масштабе, так и в 
регионах России. 

к участию в конференции приглашались представи-
тели научного сообщества, региональных обществен-
ных объединений, уставными задачами которых являет-
ся участие в противодействии коррупции, адвокатуры и 
нотариата, а также независимые эксперты. 

были рассмотрены такие вопросы, как антикорруп-
ционная экспертиза нормативных правовых актов, пра-
вовые основы и правоприменительные аспекты противо-
действия коррупции в сфере оказания государственных 
услуг, роль правовой помощи в формировании нетер-
пимого отношения к коррупционному поведению. 

– В 2018 году выявлены коррупциогенные факторы 
в 11 нормативно-правовых актах, – говорит помощник 
начальника управления Минюста России по Рязанской 
области денис бугров. – нарушения устранены в 8, а 
остальные находятся в процессе устранения. 

В ходе конференции также были вручены награды 
самым активным средствам массовой информации, 
освещающим деятельность регионального управле-
ния Минюста России. В их числе и газета «Рязанские 
ведомости». 

В учебных заведениях проведены открытые уроки, 
лекции, направленные на формирование у учеников 
старших классов и студентов правовых знаний в об-
ласти противодействия коррупции и антикоррупцион-
ных стандартов поведения. 

кроме того, на базе управления Минюста России по 
Рязанской области, управления Федеральной службы 
судебных приставов и Рязанской лаборатории судеб-
ной экспертизы работали консультативные пункты по 
личному приему граждан. специалисты разъясняли и 
информировали граждан о законодательстве Российс-
кой Федерации, регулирующем вопросы противодейс-
твия коррупции. 

Вячеслав Астафьев

гвоздики у хачкара
Рязанцы отметили 30-летнюю годовщину землетрясения в Армении

Представители армянской 
диаспоры собрались у памят-
ника духовного единства и 
боевого братства русского и 
армянского народов хачкар – 
крест Победы на ул. Московс-
кое шоссе, д. 41. Памятник был 
установлен в 2005 году армян-
ской общиной в честь победы 
над фашизмом в годы Великой 
Отечественной войны. 

Выступающие у хачкара 
с горечью в голосе вспомни-
ли о том, какое страшное со-
бытие произошло 7 декабря 
1988 года. Встречу открыл ру-
ководитель областного армян-
ского духовно-просветитель-
ского общества «луйс» алек-
сандр Мирзоян. александр 
арестович вспомнил о том, что 
землетрясение разрушило 21 
город, 350 сел, 58 из которых 
были разрушены полностью. 
По официальным данным, по-

гибли 25 тысяч человек, 140 
тысяч стали инвалидами, 514 
тысяч лишились крова. 

Вся страна помогала ар-
мении извлекать из-под руин 
тела погибших и раненых, рас-
чищать завалы, помогали про-
дуктами, одеждой. не осталась 
в стороне и Рязань. город от-
правлял пострадавшим посыл-
ки и принимал беженцев. 

– сейчас очень важно со-
хранить уроки дружбы, мира, 
добрых взаимоотношений, – 
сказал начальник отдела по 
работе с национальными, ре-
лигиозными объединениями и 
казачеством министерства по 
делам территорий и информа-
ционной политике Рязанской 
области Владимир сурков. – 
Пока будет жива память о таких 
событиях, дружба между наро-
дами бывших союзных респуб-
лик будет продолжаться. 

секретарь совета по воп-
росам гармонизации межна-
циональных (межэтнических) и 
межконфессиональных отно-
шений при главе администра-

ции города Рязани Владимир 
ленский отметил, что 30 лет 
прошло после той трагедии, 
но мы помним уроки и выводы, 
которые связаны с ней. Все это 
говорит о том, что существует 
крепкая дружба между русским 
и армянским народами.

– Я служил в армии неда-
леко от спитака, – поделился 
воспоминаниями на митинге 
рязанец анатолий еврилов. – 
Мы выходили в город, и я пом-
ню его неразрушенным. Пос-
ле трагедии наш полк помогал 
восстанавливать разрушен-
ный город.

После возложения цветов к 
памятнику хачкар – крест По-
беды в храме бориса и глеба 
состоялся молебен по погиб-
шим и показ фильма «землетря-
сение» в кдЦ «Октябрь».

Вячеслав Астафьев
Фото автора

Билет на год, с программкой 
В 2019 гОду В РегиОне сОстОЯтсЯ театРальные гастРОли В РайОны,  
десЯтки ПРеМьеР и МеждунаРОдные ВстРечи
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ВнИмАнИю ПОДПИсЧИкОВ! 
в 2019 году «рязанские ведомости» будут выходить 

2 раза в неделю: в среду и пятницу

цены Снижены на декаду с 3 по 13 декабря

/ юБИЛЕЙ, стр. 1

Весь его голос – в защиту 
человеческого достоинства. 
Поэтому многими он не был 
понят. Как отстаивать и за-
щищать то, что практически 
ушло из людей советской эпо-
хи, переживших сталинский 
террор и партийно-комсо-
мольские чистки? Как понять 
это в стране, где личность 
должна была раствориться 
в коллективе? Где десятиле-
тиями жили по принципу: 
«Смолчишь – выживешь». Тот 
же знаменитый Иван Денисо-
вич. Кто он? Герой повести 
или, как говорили на лагер-
ном жаргоне, – «терпила». 
Вроде бы страдалец, жертва 
тоталитаризма, каких боль-
шинство, а с другой стороны 
– порядковый номер Щ-854. 
Его участь – безропотно сно-
сить удары судьбы, которая 
для таких, как он, пишется в 
кабинетах вождей.

…Он оказался неудобен 
и после возвращения в Рос-
сию, в 1994-м. Верхушка жда-
ла совсем другого эффекта от 
появления опального старца в 
стране, где вовсю насаждались 
ценности дикого рынка. Дума-
ли, что он начнет вспоминать 
обиды на советскую власть и 
прославлять новые порядки. 
И вдруг услышали буквально 
с поезда: «Сегодня у нас не де-
мократия, сегодня у нас оли-
гархия, то есть власть ограни-
ченного числа персон».

Либералы смолчали, но 
затаили обиду. Пустили в ход 
свою деревенскую хитрость: 
говори что хочешь, только не 
в микрофон. Им было удоб-
нее, чтобы в Солженицыне 
видели не человека с обнажен-
ной совестью, а икону. Чтобы 
вместо диалога осталось без-
думное почитание образа со-
ветского мученика. Никого из 

них не интересовало будущее 
страны. Мысленный горизонт 
сводился к перспективам собс-
твенного быстрого обогаще-
ния. По России по-прежнему 
катилось «Красное колесо», 
только сменившее окраску.

– Вокруг писателя стали 
создавать политический ва-
куум, убрали с эфира переда-
чи, где он выступал по наибо-
лее острым вопросам совре-
менного устройства страны. 
Хотя их популярность зашка-
ливала, люди записывали их 
на магнитофон, – мы идем 
с Владимиром Крыловым 
дальше по Солженицынской 
тропе. Сквер имени Уткина 
не отмечен мемориальным 
знаком, но именно по этим 
дорожкам каждую зиму Алек-
сандр Исаевич катался на лы-
жах с Натальей Алексеевной 
Решетовской. Встречаясь на 
аллеях, говорили друг другу 
«Круг сдал – круг принял». 
И однажды Наталья Алексе-
евна, остановившись, сказа-
ла: «Саня, я нашла название 
твоему роману – «В круге 
первом». И книга, которая в 
рабочих записях Солженицы-
на именовалась просто «Кру-
гом», была издана под этим 
заголовком.

Рядом со сквером, в ти-
хом месте, высится уютный 
дом, где на первом этаже рас-
полагалась вторая квартира 
Солженицына. Он переехал 
сюда с Решетовской в 65-м. 
Дом пока не отмечен мемо-
риальной доской, хотя обще-
ственность выступила с такой 
инициативой. Говорят, что у 
новых хозяев квартиры до сих 
пор хранятся многие вещи 
Александра Исаевича, а также 
деревянная конторка, за кото-
рой он работал стоя. Уцелел 
во дворе и капитальный га-

раж, где стоял «Денис-1», его 
«Москвич». Мы выходим на 
ул. Циолковского, к зданию 
колледжа электроники. Ему 
посвящен рассказ Солжени-
цына «Для пользы дела» – о 
том, как ученики и препода-
ватели техникума пытались 
отстоять построенное ими 
здание, которое отбиралось 
для нужд оборонного пред-
приятия. Внутри современно-
го колледжа действует музей 
этого рассказа, с автографа-
ми Солженицына и его жены 
Наталии Дмитриевны Солже-
ницыной, с личными веща-
ми писателя, документами и 
фотографиями, по которым 
можно проследить его литера-
турный и жизненный путь.

Точно подметил на про-
шедшей конференции солже-
ницыновед Александр Сафро-
нов: не только Рязань повлия-
ла на Солженицына, он тоже 
изменил наш город, много-
образнее стало его культур-
ное пространство. Появился 
научно-просветительский 
центр по изучению наследия 
писателя, именная аудитория 
в РГУ им. С.А. Есенина, музеи 
в Рязани и Солотче, издаются 
книги краеведов, литератур-
ный альманах, школьники 
ведут исследования… Гото-
вится к открытию большой 
литературный музей имени 
А.И. Солженицына, который 
Наталия Дмитриевна назва-
ла Домом общей памяти, 
где сойдутся герои произве-
дений и их прототипы, про-
шлое и настоящее, литерату-
ра и судьба. 

От рязанцев можно услы-
шать: «Наш земляк Александр 
Исаевич». Прожитые им в Ря-
зани 12 лет навсегда пород-
нили писателя с городом. Не-
удивительно, что и вопросы 

Над старым кладбищем Донского 
монастыря 
сквозь век смятенья и раскола 
растёт заря. 

И клён спешит свои страницы 
перелистать. 
И воззывает Солженицын 
душой восстать 
и навсегда, не угасая, 
жить не по лжи. 

… И сердцем я цветов касаюсь, 
что так свежи. 
Цветы могильные, живые 
стоят в слезах, 
и меркнут капли дождевые 
там, в небесах. 

Там, в вышине – покой и воля, 
а на земле 
дыханье вечного конвоя 
в горящей мгле. 

В летящей мгле, где солнце скоро 
взметнёт заря 
над старым кладбищем Донского 
монастыря. 

Владимир Хомяков, 
город Сасово. 

обращены к «Исаичу» самые 
сокровенные. А если не к его 
книгам, то к супруге Наталии 
Дмитриевне, когда она приез-
жает в Рязань.

– Как вы считаете, в чем 
сегодня граждане могут ви-
деть свою опору? – спросили 
ее на одной из встреч в биб-
лиотеке им. Горького.

Напомним ее ответ:
 – В 1998 году Солжени-

цын написал горькую книгу 
«Россия в обвале», где пос-
тавил вопрос: сохранится 
ли она как цивилизация при 
том ходе разрушительных 
реформ? И в одной из глав 

он сказал о трех вещах, да-
ющих ему силы в трудные 
минуты. Эта триада такова: 
«Мой труд, мой дух, моя се-
мья». Это то, на мой взгляд, 
чем мы должны жить, оста-
ваясь каждый на своем мес-
те. Не поступаться собствен-
ными убеждениями, не идти 
на компромиссы с совестью, 
жить не по лжи.

Это так перекликается с 
его «Молитвой», написан-
ной в 1963 году! Уже начина-
лась травля журнала «Новый 
мир», на страницах которого 
просиял талант писателя. А 
в молитве появилась строч-

ка: «Ты позаботишься, что-
бы не все пути добра были 
закрыты».

Вдохновенный труд, вы-
сокий духовный настрой и 
любовь будут нам опорой.

Димитрий Соколов

Дом на ул. Урицкого, где жил А.И. солженицын

на сайте «Рязанских  
ведомостей» в рубрике «Видео 

РВ» можно совершить экскур-
сию по некоторым солжени-

цынским местам в Рязани

«Ты позаботишься,  
чтобы не все пути добра были закрыты»
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Подробности – в видеосюжете  
на сайте rv-ryazan.ru

Удобнее и быстрее
н а прошлой неделе в 

Доме печати состо-
ялся брифинг, в ходе ко-
торого представители Ря-
занского регионального 
отделения Фонда соци-
ального страхования РФ 
рассказали о новых воз-
можностях, которые от-
крываются перед рабо-
тодателями и застрахо-
ванными гражданами в 
2019 году

ПРямЫЕ ВЫПЛАТЫ
Брифинг в Доме печати по 

этому вопросу провел началь-
ник отдела администрирова-
ния страховых взносов Миха-
ил Лапицкий.

Старт нового проекта 
«Прямые выплаты» состоялся 
в 2011 году, и на данный мо-
мент в нем участвуют 39 реги-
онов страны. В Рязанской об-
ласти проект стартует с 1 июля 
2019 года. С этого времени 
работодатели станут перечис-
лять в региональное отделе-
ние Фонда социального стра-
хования РФ страховые взносы 
в полном объеме. Работода-
телям эта форма позволит не 
изымать из оборота средства, 
что будет способствовать по-
вышению финансовой устой-
чивости организации.

Сейчас пособия по обяза-
тельному социальному стра-
хованию назначает и выпла-

чивает работодатель. Затем 
он уменьшает сумму стра-
ховых взносов на сумму вы-
плаченных пособий. Недо-
стающие на выплату пособий 
средства получают из Фонда 
социального страхования. 
После перехода рязанского 
региона на прямые выплаты 
работодатели станут пере-
числять в региональное от-
деление Фонда социального 
страхования страховые взно-
сы в полном объеме. А посо-
бия застрахованные гражда-
не будут получать напрямую 
из регионального отделения 
Фонда социального страхова-
ния РФ. Каким образом оно 
будет выплачиваться застра-
хованным гражданам?

Каждый работник должен 
сам выбрать способ получе-
ния пособий – перечисление 
на банковский счет, указан-
ный гражданином в заявле-
нии, или почтовый перевод 
по месту жительства. При 
этом работодатели должны 
своевременно составить ре-
естр работников, находя-
щихся в отпуске по уходу за 
ребенком и получающих со-
ответствующие пособия. На-
прямую из фонда будут вы-
плачиваться: пособие по вре-
менной нетрудоспособности, 
пособие по беременности и 
родам, единовременное по-
собие женщинам, вставшим 

на учет в ранние сроки бере-
менности, единовременное 
пособие при рождении ре-
бенка, ежемесячное пособие 
по уходу за ребенком, оплата 
отпуска на весь период сана-
торно-курортного лечения 
в связи с производственной 
травмой или профессиональ-
ным заболеванием и проезда 
к месту лечения и обратно. 

Для того, чтобы эти посо-
бия получить, застрахован-
ный гражданин предоставля-
ет по месту работы докумен-
ты, подтверждающие право 
на пособие, и подает заявле-
ние о выплате пособия также 
по месту работы.

Работодатель в течение 
5 дней передает эти доку-
менты в региональное от-
деление Фонда социального 
страхования, а фонд, в свою 
очередь, в течение 10 дней 
с момента получения доку-
ментов принимает решение 
о назначении и выплате по-
собия и перечисляет деньги 
по указанным в заявлении 
реквизитам.

эЛЕкТРОннЫЕ 
БюЛЛЕТЕнИ

На сегодняшний день все 
государственные больницы 
и поликлиники Рязанской 
области имеют возможность 
выдавать электронные лист-
ки нетрудоспособности.

С 1 июля 2017 года посо-
бия по временной нетрудос-
пособности, а также по бе-
ременности и родам выпла-
чиваются на основании не 
только бумажных, но и элек-
тронных листков нетрудос-
пособности. Это и удобнее, 
и быстрее. 

С 1 июля и до конца 2017 
года медицинские организа-
ции региона сформировали 
около 500 электронных лис-
тков нетрудоспособности, 
сегодня их уже 27 тысяч, но 
это пока немного – всего-то 
11 процентов.

– Конечно, несколько мил-
лионов ЭЛН, выданных в целом 
по России, – это, может быть, 
и не так много, но на фоне 

тех регионов, которые, как и 
Рязанская область, начинали 
работу с 1 июля 2017 года, вы-
глядим вполне прилично, – за-
ключила начальник отдела ре-
гионального отделения Фонда 
социального страхования РФ 
Ирина Курчевская.

Работодатели уже убеди-
лись в преимуществах элект-
ронных листков нетрудоспо-
собности. Если работник сооб-
щил, что у него электронный 
больничный, работодатель 
может запросить этот доку-
мент из информационной 
системы Фонда социального 
страхования или воспользо-
ваться бесплатным личным 
кабинетом страхователя на 
сайте фонда. 

С 1 июля 2019 года плани-
руется переход нашего регио-
на на прямые выплаты застра-
хованным лицам из Рязанско-
го регионального отделения 
Фонда социального страхова-
ния, о чем уже говорилось в 
ходе брифинга. Электронный 
листок нетрудоспособности 
только упростит процесс вы-
платы пособий по нетрудос-
пособности.

Вячеслав Астафьев

ОБщЕсТВО
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в стреча премьера Дмитрия медведева с жур-
налистами, на которой речь шла о предвари-

тельных итогах года. Российско-греческие пере-
говоры на высшем уровне, прошедшие в москве. 
смена лидеров на политической арене в Герма-
нии. Очередной съезд партии «Единая Россия», 
на котором выступил Президент Владимир Пу-
тин. мятежный Париж, отказавшийся из-за вспых-
нувших беспорядков принимать туристов. Все это 
вместила в себя минувшая неделя. 

Нужны перемены. Таков был лейтмотив многих выступ-
лений, звучавших на съезде «единороссов». Прежде все-
го – нужно повысить ответственность каждого партийца, 
считают депутаты. С этим, думается, несогласных нет, и 
не только в партийных рядах. 

Политологи же отмечают, что перемены, о которых шла 
речь на съезде, коснутся не только внутрипартийной жиз-
ни, но и могут стать своего рода прологом к изменению 
внутренней политики в стране. В частности, Марат Баши-
ров, высказывая свое мнение «Актуальным комментари-
ям», отметил, что это приведет к реальной федерализа-
ции и коснется, в первую очередь, финансовой стороны. 
Губернаторам, по его мнению, вернут роль операторов 
проектов взамен распределителей бюджетов. 

Вопросы этики также были в числе особо обсуждаемых на 
съезде. И это вполне объяснимо. Только за последний ме-
сяц стало известно несколько фактов, мягко говоря, далеко 
не этичного поведения представителей власти различно-
го уровня. В итоге – соответствующая оценка, которую в 
обществе ставят и власти, и тем партиям, которые таких 
людей поддержали. 

Истина старая, но неопровержимая: кадры по-прежнему 
решают все. И потому на съезде речь шла о необходимости 
открытия высшей партийной школы ( ну как тут не вспом-
нить незабвенного Виктора Степановича Черномырдина 
и его высказывание об особенностях нашего постсоветс-
кого партстроительства!), о создании комиссии по этике. 
Возможно, будь они раньше, свердловскому губернатору 
не пришлось бы объединять два ведомства для того, что-
бы избавиться от чиновницы, «прославившей» регион на 
всю страну, но и после своей «минуты славы» так и не по-
желавшей самостоятельно уйти с поста. 

Выступая на съезде, Президент Владимир Путин подчерк-
нул: «Не должно быть никакого хамства и заносчивости ни 
на каком уровне. Это вредно для страны, несправедливо и 
опускает всю партию ниже плинтуса». И еще напомнил: 
эффект от работы должен быть не на бумаге, а виден на 
жизни людей. Что, впрочем, относится абсолютно ко всем, 
а не только к тем, кто присутствовал в зале. 

Кадровые изменения происходят на всех съездах. Особен-
ность нынешних в том, что пришли в руководящие орга-
ны в основном люди молодые. Надо ждать, что эта тен-
денция коснется и региональных отделений. И не только 
в «Единой России». 

Телесюжеты, которые приходят в последнее время из сто-
лицы Франции, несколько непривычны: мы привыкли ви-
деть Париж не мятежным, а притягивающим туристов со 
всего мира. Но, впрочем, французы во все времена отли-
чались своей пассионарностью. 

Достаточно вспомнить историю. Конечно, теперь будут 
пытаться найти и здесь «русский след» и «руку Москвы» – 
как же нынче без этого: «если где-то выпал град…». Даже 
удивительно, что об этом заявили не сразу, а по прошес-
твии некоторого времени (видно, не поступила вовремя 
директива). А иначе ведь придется рассматривать дру-
гие поводы, куда более объективные и реальные. При-
чем как внутренние, так и внешние. В том числе и же-
лание французов жить в самостоятельном государстве, 
сохраняющем свои национальные ценности и культуру, 
о чем свидетельствуют выдвинутые вчера требования 
протестующих. Не исключено, что мотивы, которыми 
руководствуются организаторы протестов, связаны с 
Глобальным договором о миграции, обсуждаемым в пос-
леднее время в ООН. Но это тема разговора отдельного 
и весьма серьезного. 
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сПоРТИвный кУРьеР

Международный день танго

1699 г. – Петром I учрежден 
Андреевский флаг в качестве 
официального флага Российско-
го военного флота.
1931 г. – в Советском Союзе 
принимаются Правила уличного 
движения.

родились:
1918 г. – Александр Солжени-
цын (умер в 2008 г.), писатель, 
лауреат Нобелевской премии.
По народным приметам: если 
резко потеплело, то скоро сильно 
и надолго похолодает. 
Именинники: Алексей, Андрей, 
Анна, Василий, Григорий, Даниил.

день  
в кАлендАРе

11 декАбРя

Совет директоров профессио-
нальных образовательных орга-
низаций Рязанской области вы-
ражает соболезнование родным 
и близким в связи с кончиной 

ЧугуноВа  
александра Ивановича, 

бывшего начальника отдела 
профессионального образо-
вания.

Первые сюрпризы под елку
ПОДАРИЛИ РяЗАНцАм УчАСТНИкИ ФЕСТИВАЛя «ОкСкИЕ СЕЗОНы»

к акое сказочное 
свинство!» – могла бы 

сказать мачеха из совет-
ской «Золушки», попав 
на эту чудесную ярмар-
ку. но сказать, разуме-
ется, только в хорошем 
смысле! 

На прилавках – елочные 
шары в блестках и кружевах, 
вышитые броши, яркие до-
машние мелочи в народном 
стиле и… десятки игрушеч-
ных свинок – символы насту-
пающего года. Тянут к гостям 
пятачки плюшевые хитрю-
ги, грациозно стоят фантас-
тические особи с крыльями 
и юбочками, улыбаются вя-
заные хрюшки… Фестиваль 
бытовых услуг и ремесел «Ок-
ские сезоны» радует уникаль-
ными творениями уже десять 
лет, и встречи рязанцев с 
творчеством всегда начина-

ются с выставки-ярмарки.
Областной фестиваль – 

большой праздник и настоя-
щая «выставка достижений» 
любительских коллективов 
и профессионалов в сфере 
декоративно-прикладного 
искусства. Более 60 худож-
ников и ремесленников при-
готовили самые удивитель-
ные вещи, которыми хочется 
украсить свой дом и жизнь. 
Например, Елена Миннигу-
лова делает красочные пан-
но с венецианскими карна-
вальными масками, причем 
в ход идут любые материалы: 
старые кружева становятся 
декором, а рама от зеркала – 
рамой для картины. Но и бо-
лее простых и привычных из-
делий – текстиля, фигурного 
мыла, игрушек, украшений – 
в достатке. Каждый год на яр-
марку приходит все больше 
рязанцев за неповторимыми 

подарками к Новому году.
А пока на выставке-яр-

марке заряжаются празд-
ничным настроением, в оте-
ле «Амакс» показывают но-
вейшие модные коллекции. 
Продемонстрировать свои 
наработки на «Окские сезо-
ны» давно уже приезжают ди-
зайнеры из разных городов. 
Например, в Армавирском 
индустриальном техникуме 
для инвалидов решили обра-
титься к неоклассике и сши-
ли нескучную черно-белую 
коллекцию. Демонстрируют 
наряды рязанские модели, но 
создавали каждый предмет 
сами студенты. За эту работу 
техникум был удостоен приза 
в номинации «Дебют». Всего 
за вечер дизайнеры показа-
ли творения в семи номина-
циях: «Фолк», «Театральный 
костюм», «Аксессуары», «Де-
бют», «New style», «Casual» и 

Подробности – в видеосюжете  
на сайте rv-ryazan.ru

Вместе с обществом
Что показал творческий конкурс журналистских работ «служба 02»

Инициатива провести сре-
ди журналистов конкурс мате-
риалов на правоохранитель-
ную тематику принадлежит Об-
щественному совету при УмВД 
России по Рязанской области. 
Руководство управления совет 
поддержало, и в этом году жур-
налисты получили награды уже 
во второй раз. 

церемония награждения 
состоялась в Рязанском фили-
але московского университета 
мВД России. Для журналистов 
провели экскурсию. Предста-
вители СмИ побывали в му-
зее, куда всегда приглашают 
абитуриентов и почетных гос-
тей. Экспозиции отражают эта-
пы становления университета, 
ставшего одним из лучших про-
фильных вузов страны. Иност-

ранный язык курсанты и слуша-
тели изучают в лингафонном 
кабинете, и благодаря осна-
щению процесс обучения про-
ходит с высокой эффективнос-
тью. На криминалистическом и 
стрелковом полигонах гостям 
показали образцы стрелкового 
оружия, стоящего на вооруже-
нии полиции. 

В этот день на базе РФмУ 
мВД России итоговые зачеты 
за год по огневой и физической 
подготовке сдавали начальни-
ки территориальных органов 
мВД России из районов облас-
ти. Журналисты понаблюдали, 
как руководители районных 
подразделений проходят испы-
тания по стрельбе из пистоле-
та макарова. А потом сами в 
интерактивном тире, на учеб-

но-тренировочном комплек-
се по стрельбе из табельного 
оружия, устроили меж собой 
соревнования. И в «молоко» 
попадали, и в девятки. Отли-
чившихся стрелков наградили 
памятными грамотами.

Но главные награды жда-
ли журналистов после экскур-
сии. Награждение по итогам 
конкурса «Служба 02» про-
вели начальник УмВД России 
по Рязанской области полков-
ник полиции Сергей Лебедев 
и председатель регионального 
отделения Союза журналис-
тов России, член Обществен-
ного совета при УмВД России 
по Рязанской области Галина 
Зайцева. 

– Творческий конкурс 
«Служба 02» на лучший ма-

териал в региональных и му-
ниципальных СмИ о деятель-
ности органов внутренних дел 
впервые был объявлен в январе 
2017 года, – говорит председа-
тель конкурсной комиссии Га-
лина Зайцева. – конкурс  про-
веден Общественным советом 
при УмВД России по Рязанской 
области и региональным отде-
лением Союза журналистов 
России. Его цель – формиро-
вание в обществе положитель-
ного имиджа сотрудников по-
лиции, укрепление доверия на-
селения и совершенствование 
взаимодействия со СмИ, про-
паганда содействия граждан 
и общественных объединений 
органам внутренних дел. 

Всего на конкурс поступи-
ло более семидесяти интерес-

ных, ярких работ. Семнадцать 
из них признаны лучшими. В 
номинации «Лучший проект 
года» награжден ведущий 
корреспондент газеты «Ря-
занские ведомости» Вячес-
лав Астафьев. На конкурс 
журналист представил цикл 
материалов о безопасности 
дорожного движения тема-
тической полосы «Путевой 
лист», которая в прошлом 
году на областном конкурсе 
«Хрустальный журавль» также 
была отмечена дипломом по-
бедителя в номинации «Безо-
пасная дорога». 

За активное участие в под-
готовке и проведении творчес-
кого конкурса «Служба 02» 
был награжден эксперт Об-
щественного совета при УмВД 

России по Рязанской области, 
ветеран мВД России михаил 
Сергеевич чимирев. 

– В год 300-летия российс-
кой полиции мы отмечаем воз-
росший уровень взаимодейс-
твия УмВД и средств массо-
вой информации в вопросах 
обеспечения безопасности, 
профилактики правонаруше-
ний, повышения авторитета 
органов внутренних дел, – 
сказал, поблагодарив всех 
участников конкурса, началь-
ник УмВД России по Рязанс-
кой области полковник поли-
ции Сергей Николаевич Ле-
бедев. – Именно этим целям 
служит творческий конкурс 
«Служба 02».

Вячеслав Викторов

высТАвкИ, конЦеРТы, конкУРсы

«Haute couture». Больше все-
го коллекций было заявлено 
в номинации «Casual», и это 
объяснимо: доступная и не-
банальная одежда на каждый 
день нужна всем. 

Организаторами фести-
валя «Окские сезоны» стали 
правительство Рязанской об-
ласти, региональное минис-
терство промышленности и 
экономического развития, а 

также некоммерческое пар-
тнерство «Рязанская облас-
тная палата предприятий 
сферы услуг и ремесел». Ста-
рания дизайнеров одежды 
оценивало профессиональ-
ное жюри, в составе которо-
го были члены российских и 
международных творческих 
союзов, лауреаты националь-
ных премий в области моды. 
А художников и ремесленни-
ков благодарили рублем про-
стые горожане. Творения руч-
ной работы согреты особым 
теплом – как сказала одна из 
мастериц, «творить можно 
только в любви».

Татьяна Клемешева
Фото Димитрия Соколова

МИРовое «сеРебРо»  
АлексАндРы ТРУсовой
В Ванкувере состоялся юниорский финал 
гран-при по фигурному катанию. Лидерство 
после выполнения короткой программы захва-
тила россиянка Алена Косторная с результатом 
76, 32, второй стала ее подруга по команде 
Александра Трусова из Рязани – 74, 43. На 
следующий день рязанка в произвольной про-
грамме получила 140, 77. Первенство, набрав 
141, 66 очка, сохранила за собой Косторная. 
В итоге с результатом 217, 98 она стала побе-
дительницей в двоеборье. Следом, отстав на 2, 
78 очка, финишировала Александра Трусова. 
В интервью РИА «Новости» она сказала: «Про-
извольной программой я не очень довольна. У 
меня не получился первый четверной лутц – я 
сделала степ-аут, а со второго упала, поэтому 
каскад выполнила только на двойном акселе. 
Конечно, я хотела откатать чисто, тем более 
на тренировке и на разминке у меня получался 
четверной лутц. Наверное, переволновалась». 
Напомним, Александра Трусова родилась в Ря-
зани, фигурным катанием занималась у Ольги 
Швецовой во Дворце спорта «Олимпийский». 
Сейчас ее занятиями руководит в Москве за-
служенный тренер России Этери Тутберидзе. 

Финансовую поддержку спортсменке оказывает 
генеральный директор АМК «Рязанский», депу-
тат областной Думы Станислав Подоль.

коГдА воРоТА – нА ЗАМке
В матче «ВХЛ – Кубка Шелкового пути» «ря-
зань» – «Сокол» (Красноярск) отличился но-
вобранец нашей команды – голкипер Сергей 
горелов: свои ворота он оставил «сухими», не 
раз демонстрируя высочайшее мастерство. 
Чувствуя уверенность за последний рубеж, хо-
зяева показали довольно высокий процент реа-
лизации голевых моментов. На седьмой минуте 
счет открыл Никита Попов, на 28-й результат 
увеличил Олег Попов, ближе к окончанию второ-
го периода победную точку поставил Владимир 
Карпов. В итоге – 3:0 в пользу хозяев. «рязань» 
выступала в таком составе: Горелов; Н.Попов – 
В.Васильев, Беляев – Карпов – Репьях; Щер-
бов – Мнацян, Иванов – Воробьев – Прохоров; 
О.Попов – Колегов, Муравьев – Ворошило – 
Крикуненко; Шацкий – Э.Васильев – Луговой, 
Назаров.
Еще в одном домашнем поединке наша коман-
да добыла очко: в основное время «Рязань» и 
«Металлург» из Новокузнецка сыграли вничью – 
3:3. У нас голы забили Андрей Луговой, Вале-

рий Васильев и Роман Крикуненко, овертайм 
завершился нулевой ничьей. В серии буллитов 
гости одержали победу.

«АТРон АРенА» ПРИГлАшАеТ…
Стартовала заявочная кампания для участия 
в чемпионате и кубке рязани, а также в пер-
венстве города среди команд ветеранов (35+) 
по мини-футболу. Соревнования пройдут с 26 ян-
варя по 8 марта в спортивном комплексе «Атрон 
Арена». В высшем дивизионе сыграют «Экология 
дома», «Автоимпорт», «Арктик», «Ново-Рязанская 
ТЭЦ», «Юнион», «РНПК», «РВВДКУ» и МФК «Азарт 
групп». Первую лигу составили «Уютный дом – 62», 
«ГРПЗ», «Азарт групп», «Электросеть», «Велес», 
«Альбион», «ЖелДор» и «Апельсин». Во второй 
дивизион заявлены «Поляны», «Иномарка–62», 
«Реставрация», «Завод Красное знамя», «Есенин 
Фронт», «Гладиатор», «Манеж» и «Спецкомплект». 
Третий дивизион: «РЖД», «Апельсин–2», «Альбион», 
«Лента», «Рязанский радиозавод», «Глобус», ФК 
«Интернационал»  и «Дубровичи». Четыре места 
– вакантны. В ветеранский турнир пока заявили 
«Спецкомплект», «Электросеть», «Иномарка 62», 
«Автоимпорт», «Сасово» и «Атрон».

Вячеслав Чирков

Литературная ассоциация «Пе-
реяславль» с глубокой скорбью 
сообщает, что 6 декабря 2018 
на 80-м году жизни скончался 
известный рязанский поэт 

СеЛИВерСтоВ
Валерий алексеевич. 

Выражаем соболезнование 
родным и близким в связи с 
невосполнимой утратой.
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ЦентраЛьная ПреССа о рязанИ И обЛаСтИ
газеты: 
«Красная звезда»: статьи, посвя-
щенные юбилею РВВДКУ: в № 125 
интервью начальника РВВДКУ им. 
генерала армии В.Ф. Маргелова, ге-
нерал-майора А.Н. Рагозина «Родос-
ловная десанта длиною в век» о под-
готовке кадров для ВДВ и спецназа; 
№ 133: статья А. Тихонова «Слава 
училища – в Героях-выпускниках. В 
Государственном Кремлевском двор-
це отметили 100-летие РВВДКУ»; 
Материалы К. Уколовой: «Рязанцы 
предпочитают крылатую гвардию» 
(в Рязанской области завершилась 
первая масштабная акция «Военная 
служба по контракту – твой выбор!») 
(№ 129); «Кузница Воздушно-десант-
ных войск» (№ 126); «Век на службе 
Отечеству» (№ 127); «Особая специ-
альность в десантном вузе» (№ 132). 
«Парламентская газета» № 40: 
статья Н. Вятчанина «Валентина 
Матвиенко предложила чествовать 
детей-героев в каждом регионе Рос-
сии». Среди получивших награду за 
мужество – Максим Богдан из Рязан-
ской области. 
«российская газета» № 257: статья 
«Коронка Российской империи» о 
стоматологическом туризме города 
Рязани для жителей Москвы. 

«российская газета» № 260 (при-
ложение «Экономика Центрального 
округа»): публикация Е. Шулеповой 
«Деньги из болота. В Рязанской об-
ласти активно занялись торфораз-
работками». 
«Сельская жизнь» № 43: инфор-
мация «Растут инвестиции в агро-
пром». Власти области подписали в 
2018 году 26 новых инвестиционных 
соглашений. 
«учительская газета» № 47: очерк 
учителя школы № 4 г. Касимова 
Н. Вьюгиной «Солженицын vs Мар-
кин» о переплетении жизней и судеб 
двух писателей. 

журнаЛы: 
«Вопросы истории» № 11: статья 
профессора Рязанского государс-
твенного университета имени 
С.А. Есенина и Рязанского филиала 
Московского университета МВД им. 
В.Я. Кикотя О.Д. Поповой «Специфи-
ка ментальности советских граждан 
1960-х гг. через призму продоволь-
ственного дефицита». 

Подготовила главный библиограф 
краеведческого информационно-
го отдела РОУНБ имени Горького 

Татьяна Ткачева 
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